

Fahrtziel *natur*



Fahrtziel Natur-Award 2023

Gewinner Nationalpark Sächsische Schweiz

Jurybegründung

Der Nationalpark Sächsische Schweiz gewinnt den Fahrtziel Natur-Award 2023 für den konsequenten Ausbau des öffentlichen Verkehrs und die Einführung der „Gästekarte mobil“.

Kaum eine deutsche Nationalparkregion ist so gut mit der Bahn zu erreichen und hat ein so attraktives Angebot zur Mobilität vor Ort entwickelt, wie die Sächsische Schweiz. Zweimal erhielt sie dafür bereits eine Auszeichnung im Rahmen des Fahrtziel Natur Awards: 2012 für den Nationalparkbahnhof Bad Schandau und 2014 für die Einführung der Nationalparkbahn, die die Sächsische und Böhmisches Schweiz grenzüberschreitend miteinander verbindet.

Aber die engagierte Trägergruppe in der Region wollte mehr. Ihr Ziel war es, Urlauberinnen und Urlaubern die gute Mobilität automatisch und komfortabel mit der Gästekarte anzubieten. Das gelang 2020. Aktuell erhalten mehr als drei Viertel aller Übernachtungsgäste die „Gästekarte mobil“. Sie wird in zehn Orten ausgegeben und gilt in allen Tarifzonen der Nationalparkregion flächendeckend als Fahrschein für Bus, Eisenbahn, die Kirnitzschtalbahn und Fähren.

Der Start der Gästekarte mobil wurde umfassend evaluiert. So wurde nachgewiesen, dass das attraktive Mobilitätsangebot über die gesamte Reisekette den Umstieg auf Bahn und Bus forciert. In Orten mit der „Gästekarte mobil“ reisen 20 Prozent der Gäste mit der Bahn an.

Gleichzeitig wurden Lücken im Mobilitätsangebot geschlossen. Eine neue Busverbindung sorgt z.B. dafür, dass die beliebte Basteiaussicht von Bad Schandau aus ohne Umsteigen erreichbar ist.

Und auch die Öffentlichkeitsarbeit trägt zum Erfolg bei: Das jährlich erscheinende Magazin „Sandsteinschweizer mobil“ informiert Gäste zuverlässig über das gesamte Angebot der Region im öffentlichen Verkehr (ÖV). In den Medien des Tourismusverbandes gilt das Prinzip „ÖV-Anreise first“.

Das gemeinsame Engagement aller Beteiligten in der Region für nachhaltigen Tourismus und eine klimafreundliche Mobilität ist herausragend. Deshalb gewinnt der Nationalpark Sächsische Schweiz den Fahrtziel Natur-Award 2023.